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Ata de Nº019/2023, aos dezesseis dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente 
solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim 
o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a 
leitura da Ordem do Dia: 
 

 
MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 002, DE 20 DE ABRIL DE 2023 votação 

“Moção de Aplausos para Emilly Santos Pereira, jovem cantora Candidossalense.” 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

DESTINATÁRIO: Emilly Santos Pereira 

 

MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 003, DE 06 DE JUNHO DE 2023. Leitura- votação 

 

“Moção de Aplausos destinada ao empresariado local que manteve suas atividades durante 
pandemia Covid-19.” 

REQUERENTE: Câmara Municipal 

DESTINATÁRIO: Empresariado local – representante: Rafael Neves 

 

MOÇÃO DE REPÚDIO Nº 001, DE 26 DE MAIO DE 2023 votação 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

DESTINATÁRIO: Jogador Vinícius Júnior 

 

INDICAÇÃO Nº 10, DE 25 DE ABRIL DE 2023 votação 
 

“Execução dos serviços de Construção de um vestiário com banheiro na Quadra 
Poliesportiva da Mumbuca.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão e Luduvico Pereira de Brito 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
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INDICAÇÃO Nº 11, DE 25 DE ABRIL DE 2023 votação 
 

“Execução dos serviços de Construção de um vestiário com banheiro na Quadra 
Poliesportiva da Água Verde.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão e Luduvico Pereira de Brito 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  

 

INDICAÇÃO Nº 14, DE 02 DE MAIO DE 2023 Leitura- votação 
 

“Instalação de Subprefeitura Distritral em Lagoa Grande e 
Quaraçu para atender demandas da Zona Rural como todo.” 

 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

INDICAÇÃO Nº 15, DE 06 DE JUNHO DE 2023. Leitura- votação 

“Denominação de logradouro público ou loteamento aberto em Cândido Sales, 
homenageando o saudoso Francisco Alves Marcolino, Chico da Patrol.” 

REQUERENTE: Câmara Municipal 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 05, DE 06 DE JUNHO DE 2023 – Leitura 
 

REQUERENTE: Vanuza Freitas Lima 

DESTINATÁRIO: Família de Marta Ferreira da Silva 

OFÍCIO TCM- Leitura 
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente convidando para fazer o uso da palavra a vereadora Alva Suzana 
cumprimentando e saudando a todos elogiando a todos os servidores da Câmara; disse 
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que a patrol teve problemas mecânicos e com o falecimento de Chico, mas foram 
resolvidos e que estava recuperando as estradas de Lagoa do Timóteo e Quaraçu, porém 
houve a necessidade de ir para as estradas de Barra do Furado e foi criticada por liberar e 
disse que tudo é no tempo de Deus, está voltando pra Quaraçu, pois finalizou em Barra 
do Furado e que todos estão na angústia de resolver com a linha do Novo Horizonte 
fazendo o trajeto dessas estradas durante muitos anos ajudando a todos e disse ter 
recebido as críticas de cabeça erguida sabendo que todos os distritos fazem parte do 
município tendo o compromisso de trabalhar com parceria para ter um melhor 
desenvolvimento com o ganho do povo e respeito ao mesmo; enfatizou que ninguém 
agrada a todos e princinpalmente quem está diante da administração e os dois ditritos do 
município são de grande porte não sendo fácil administrar diante da extensão territorial e 
com sabedoria tudo se resolve com orientação do governador tendo tolerância, humildade 
e sabedoria; concluiu falando da tradição dos festejos juninos apoiando a gentão dizendo 
que muitos municípios não terão os festejos diante da queda de receita e o prefeito 
Maurílio não deixou de fazer mesmo passando por dificuldades, mas irá atender a 
vontade do povo parabenizando ao prefeito e falou da ornamentação da Câmara e das 
escolas da sua região. Em seguida convidou para fazer o uso da palavra o vereador Elias 
Neto cumprimentando e saudando a todos fazendo uma reflexão das festividades do 
Irmão Antônio pedindo organização da estrutura do local para que o poder público dê a 
devida atenção com a mesma intensidade das demais festas do município, pois haviam 
pessoas de várias cidades para não ter que fazer as mesmas cobranças todos os anos e 
ter como exemplo a estrutura da cova de Pedro fazendo um apelo a todos os envolvidos e 
que se for permitido por lei irá pleitear ano vindouro o feriado no dia 13 de junho; em 
aparte o vereador Ivano França disse que esteve no local e diante do fluxo grande de 
pessoas o poder público precisa investir na estrutura; o vereador Elias fez críticas ao 
horário de começo das festas de São João impossibilitando a participação da terceira 
idade e que ao invés de pensar em bandas caras é preciso investir em estrutura para 
atrair a todos os públicos e idade; disse também que precisa reunir com os artistas locais 
para definir a organização dialogando sobre os anos anteriores como foi realizadas sem 
excluir nenhum dos artistas locais pois são os mais importantes tecendo elogios aos 
mesmos; finalizou falando das Moções de Repúdio ao ato de racismo sofrido pelo jogador 
Vinícius Júnior e que não aceita esse ato para qualquer pessoa e Aplausos à cantora 
Emilly Santos pedindo que Deus a abençõe dizendo que ela canta com o coração e 
humildade, pedindo que todos que tenham um dom se desenvolva sendo apoiado pelo 
município; finalizou agradecendo pela oportunidade de representar o povo como 
vereador. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima cumprimentando e 
saudando a todos parabenizando o colega Elias Neto pelo seu posicionamento e discurso 
e em especial a vereadora Cidinha da saúde fazendo muito pela pasta; pediu oração aos 
enfermos se referindo a Vanúbia internada em Vitória da Conquista; mencionou os 
números dos resultados do IBGE onde foram convidados a sua pessoa e o vereador 
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Ivano como representantes da oposição falando da redução populacional do município 
sendo importante saber os números afim de idealizar políticas públicas em todas as áreas 
principalmente saneamento básico para que o mesmo possa avançar lembrando que o 
papel do vereador é fiscalizar, cobrar, votar projeto de leis pedindo ao presidente 
Simplício Maria e aos demais que estejam perto do povo em cada localidade fazendo as 
Sessões itinetantes como era feito nas legislaturas passadas para que não haja 
informações inverídicas como queda de arrecadação no FPM e somente na área da 
educação e que é preciso manter as tradições juninas onde todos estavam na espectativa 
e o município apresentou uma grade onde não contemplou os artistas locais 
demonstrando a desorganização e desvalorização dos mesmos; em aparte o vereador 
Elias Neto disse que não mencionou as bandas que não foram contratas e somente pediu 
que se reunissem com os artistas locais; o vereador Glauber disse que ele mesmo 
mencionou e elencou as bandas contratas pedindo que não deixe os artistas da terra de 
fora; falou de uma importante reunião que houve em Brasília pelo incentivo do presidente 
da UPB, Quinho, deputados, governador, prefeitos e ministros sobre a duplicação da Br 
116 e que o prefeito de Cândido Sales não compareceu e não enviou nenhum 
representante, onde avanços são fundamentais para o município; finalizou pedindo que 
todos possam se divertirem nos festejos juninos. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos dizendo que o 
questionamento de todos principalmente dos jovens é em relação às atrações e o local do 
evento junino negativamente excluindo os artistas da terra e disse que a sua bandeira não 
é defender as melhores bandas, mas que coloque remédios na farmácia e atendimentos a 
todas as famílias que estão sofrendo e precisando de exames melhorando a saúde no 
geral e age com a sua consciência sabendo que os recursos vem para todas as pastas; 
disse que o local da festa faltou com respeito com a população precisando de uma 
audiência pública para ouvir a todos e disse que após o são joão a crise continuará pior; 
falou que a ladeira que liga o povoado da Cachoeira ao Bebedouro já está causando 
acidente demosntrando sua preocupação pelo tráfego do ônibus escolar onde poucos 
recursos resolveria o problema, pois a populção o cobra como vereador dizendo que a 
mesma cobra por estradas, água, infraestrutura de qualidade pedindo socorro; pediu dias 
melhores para o município dizendo que não tem nenhum problema pessoal com o prefeito 
e que entra em contato quando precisa; se dirigiu à família de Emilly falando da 
impotância de representar a cidade incentivando-a na sua carreira pedindo apoio ao 
poder público e à Câmara encerrando suas palavras. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Luduvico Pereira de Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
sabe que não é fácil de administrar falando da diferença entre oposição e situação, 
enfatizando que o papel do vereador é legislar, fiscalizar, cobrar e denunciar e tem feito o 
que demanda em sua função falando da cobrança do colega vereador Ivano em relação à 
sua região  falando que o mesmo também fez parte da situação da gestão passada 
sabendo o quanto é difícil e que tem feito as cobranças às pessoas necessárias 
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precisando dos maquinários adequados; agradeceu a vereadora Suzana pela humildade 
e colaboração por ceder a patrol para recuperar as estradas de Barra do Furado; 
agradeceu ao prefeito pela inauguração da Quadra Poliesportiva do Barro Vermelho 
demonstrando a sua satisfação convidando para próxima inauguração da Quadra do 
povoado da Mumbuca no dia 28 de junho; esclareceu que por motivos de saúde não 
estava na última sessão, mas ao acompanhar de casa o colega vereador se referiu à sua 
pessoa tecendo críticas à situação do poço artesiano do Povoado do Bomba e respondeu 
que gostaria que o colega estivesse para ouvir, porém disse ser muito raro isso acontcer e 
disse ser pago para fiscalizar e precisa ir ao local para comprovar a veracidade dos fatos 
dizendo ser feio falar inverdades e que cobrou e foi feito o poço se preocupando com 
todas as localidades a ele designada e que os demais reparos estão sendo feitos nos 
vestiários e campos. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que o momento melhor está  chegando no 
no Nordeste o São João e em relação às atrações que irão se apresentar que o prefeito 
está valorizando os cantores da terra e que não pode contratar uma banda cara, pois o 
principal foco do município é saúde, estrada investindo para tentar melhorar o dia a dia do 
povo com responsabilidade; e disse que a zona rural nos dias 23 e 24 estarão também 
em festas com as bandas da terra e afirmou com o dinheiro do município está bem 
aplicado fazendo o povo feliz; disse que a patrol teve alguns problemas, mas que agora 
está funcionando e pediu que o prefeito fizesse algumas visitas às localidades para ver 
que realmente precisa patrolar e agradeceu a compreesão da vereadora Suzana; disse 
que as cobranças é para levar melhorias para o povo, convidou o secretário de saúde 
para uma reunião para esclarecimentos e que não pode faltar medicamentos; fez elogiois 
à colega Cidinha onde todos confiam em seu trabalho na área da saúde; em aparte o 
vereador Glauber Lima disse que os secretários deveriam ir mais à Câmara para ouvir as 
demandas, alguns comparcem e outros não dando exemplo do secretário de saúde; em 
aparte o vereador Ivano França disse que o vereador e secretários são servidores 
públicos e precisam prestar esclarecimentos; o vereador Cleomar disse na Estiva é a 
melhor estrada e entregará tambem a água da Embasa, agradeceu e encerrou. Em 
seguida convidou para fazer o uso da palavra o vereador Marcos Martins Ferraz 
cumprimentando e saudando a todos dizendo se preocupar quando os vereadores se 
direcionam a um governo que até o momento não mostrou a o que veio enfatizando que a 
tribuna está sendo repetitiva em especial a falta de medicamentos passando quantro 
secretários em dois anos e meio e que precisa de autonomia; falou também que tem sete 
semanas que encaminha à farmácia do município e não encontra medicamentos para a 
sua região, falta de exames e culpabilizou o gestor; em aparte o vereador Cleomar disse 
que o prefeito está mostrando ao que veio como salários em dia, comércio agradecido, 
obras e que está dando exemplo mesmo com as falhas; o vereador Marcos disse que o 
prefeito está apenas cumprindo com a obrigação e a população toda precisa dos serviços 
e não está sendo atendido, que não tem uma secretaria de assistência social atuante; em 
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aparte o vereador Elias Neto disse que a polulação dará o julgamento necessário para as 
ações e muitas coisas precisam melhorar, porém o prefeito está dando de dez a zero na 
prefeita anterior; em aparte o vereador Ivano França disse que o vereador Cleomar está 
faltando com a verdade em relação a água da Estiva e foi uma ordem de serviço do 
Governador Rui Costa na gestão de Lora Pontes e disse que pagar em dia é obrigação de 
todo gestor; o vereador Marcos disse que o prefeito trouxe à cidade uma empresa 
dizendo que iria viabilizar a aquisição das escrituras públicas e que a casa votou um 
Projeto de Lei em 2019 em relação ao Reub dando condições às pessoas que ganham 
até dois salários mínimos ter direito a escritura grátis e não sendo justo pagar de três a 
cinco mil reais para adquirir as suas escrituras onde não tem condições financeiras nem 
para pagar exames e pediu para que a população vá atrás dos seus direitos; falou da 
precariedade nas estradas do distrito de Quaraçu e enfatizando as dificuldades na saúde. 
Em seguida fez o uso da palavra a vereadora vanuza Freitas cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que realmente é dever do prefeito pagar em dias e que muitos 
que passaram não pagaram parabenizando o gestor pela responsabilidade; falou dos 
festejos juninos e que o prefeito está dando oportuniade aos cantores da terra falando dos 
também que o povo pediu atrações famosas e que o prefeito está dando atenção às 
regiões pedindo a Deus que tudo ocorra em paz; convidou a todos para a sua 
confraternização na rua Tiradentes. O presidente Simplício passou a presidência para o 
vice com a finalidade de convidá-lo a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando 
a todos dizendo que é um dia de alegria por receber Emilly como participante do The 
Voice Kids representando a Bahia e Cândido Sales pedindo a Deus que abençõe o 
caminho dela demonstrando o seu orgulho como candidossalense e pediu que ao 
entregar a Moção que ela cante uma música para todos prestigiarem e que precisamos 
correr atrás dos sonhos; em tempos afirmou que as festas na região do lado B estão 
garantidas nos dias 23, 24 de junho e 1º de julho e que está para garantir o melhor para o 
povo valorizando os cantores da terra patrocinados pela prefeitura municipal, sendo que 
uma atração foi patrocínio de um amigo que também se apresentou ano passado; disse 
que a cobertura da Quadra do Mandacaru está praticamente pronta e será entregue no 
mês de julho e fará um grande evento convidando a todos inclusive os vereadores; disse 
que o presidente da associação dos moradores do Mandacaru tomou todas as 
providências colocando em funcionamento a bomba que leva água a todos; avisou na 
próxima sexta-feira não haverá a sessão devido aos festejos juninos desejando a todos 
boas festas e encerrou. Retomando a presidência Simplício Maria colocou em discussão 
e votação a MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 002 destinada a Emilly Santos de autoria do 
vereador Elias Neto, começando a discussão pelo mesmo, Glauber Lima, Cleomar Prado, 
Ivano França, Marcos Martins, Luduvico Pereira, Vanuza Freitas, Alva Suzana e Simplício 
Maria seguindo aprovada nominalmente por todos incorporando o voto do presidente e 
entregou a homenagem a Emilly. Submeteu em discussão e votação MOÇÃO DE 
APLAUSOS Nº 003 destinada ao empresariado local tendo como representante Rafael 
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Neves de autoria do vereador Ivano e toda Câmara começando a discussão por Ivano 
França, Elias Neto, Cleomar Prado, Marcos Martins, Glauber Lima, Simplício Maria 
seguindo aprovada nominalmente por todos incorporando o voto do presidente 
convidando o empresário Rafael para receber a homenagem. Submeteu a discussão e 
votação da MOÇÃO DE REPÚDIO Nº 001 de autoria do vereador Elias Neto destinada ao 
jogador de futebol Vinícius Júnior iniciando a discussão pelo vereador autor da mesma, 
Glauber Lima, Cleomar Prado, Marcos Martins seguindo aprovada por todos. Em 
concordância com as bancadas de situação e oposição submeteu a discussões e 
votações em bloco das INDICAÇÕES Nº 10 e 11, de autoria dos vereadores Cleomar 
Prado e Luduvico Pereira, INDICAÇÃO Nº 14 de autoria do Vereador Cleomar Prado e 
INDICAÇÃO Nº 15 de autoria do vereador Ivano França, iniciando as discussões pelo 
vereador Cleomar Prado, Luduvico Pereira, Ivano França, Marcos Martins, Glauber Lima, 
Elias Neto seguindo aprovadas por todos. Pediu Questão de Ordem para esclarecimentos 
os vereadores Luduvico Pereira, Glauber Lima, Elias Neto e Ivano França. Não havendo 
mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a 
Sessão marcando a próxima para sexta-feira dia 30 de junho e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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